
D
a un lato Chiara Appendino. Dall'altro Vir-
ginia Raggi. A Torino, una sindaca che è in
cima alle classifiche di gradimento pubbli-

cate sul Sole 24 Ore. A Roma, una che occupa il pe-
nultimo posto, dopo aver inanellato una serie di
errori e ingenuità che stanno togliendo il sonno
anche a tanti attivisti pentastellati. Due lati di una
stessa medaglia che rappresentano un ideale pen-
dolo all'interno del quale oscilla il futuro del Movi-
mento 5 Stelle e forse anche dell'intero Paese.
Inutile girarci intorno: il trend di queste settimane,
dopo il referendum che ha bocciato la riforma della
Costituzione e le conseguenti dimissioni di Matteo
Renzi, è tutto dalla parte dei pentastellati, che no-
nostante scelte a dir poco discutibili godono di con-
sensi crescenti che li candidano seriamente alla
guida del governo nazionale. Senza dimenticare che
prima che per il rinnovo del Parlamento si potrebbe
votare anche per le regionali in Sicilia, dove il Mo-
vimento 5 Stelle è dato dagli analisti come poten-
ziale favorito. Legittimo, a questo punto, chiedersi
quale Movimento 5 Stelle potremmo ritrovarci:
quello di Virginia Raggi o di Chiara Appendino? Un
interrogativo che è un'evidente semplificazione per
esprimere un concetto più articolato. Originaria-
mente Beppe Grillo e Gianroberto Casaleggio erano
riusciti a radunare attorno alla loro creatura poli-
tica molti cittadini stanchi del berlusconismo e di
un centrosinistra che non era stato capace di con-
trastarlo adeguatamente. Partendo dalla questione
morale e dalla richiesta di un ricambio della classe
dirigente, il Movimento 5 Stelle sembrava in grado
di raccogliere giovani e meno giovani in grado di
rappresentare un'altra Italia: quella lontana dalle
clientele, dalla corruzione, dalle infiltrazioni mala-
vitose. Cittadini che si erano distinti negli studi, nel
loro lavoro, nel volontariato, nella cittadinanza at-
tiva e che pertanto erano in grado di mettere le pro-
prie competenze al servizio del Paese. Negli ultimi
tempi il Movimento 5 Stelle è però diventato anche
(o soprattutto) altro. E a leggere le prese di posi-
zione di molti suoi attivisti l'impressione è che si stia
trasformando in gran calderone in cui trovano spa-
zio uomini e donne senza alcuna preparazione, né
alcuna competenza. Esattamente come accade negli
altri partiti. Un processo che ha prodotto, tra le altre
cose, l'ingiusta emarginazione del sindaco di Parma
Federico Pizzarotti (peraltro terzo nella classifica
del Sole 24 Ore sopra citata) e il ridimensionamento
di altri attivisti della prima ora. Anche in Sicilia, da
un lato i pentastellati sono riusciti a produrre un
gruppo che ha ben lavorato all'Ars e a eleggere sin-
daci che stanno amministrando sfuggendo a tenta-
zioni populiste. Dall'altro, si sono infilati in un
confuso vortice che rischia concretamente di to-
gliere credibilità alle “comunarie” di Palermo. 

(Continua in seconda...)

Bivio a Cinque Stelle
di Vincenzo Figlioli
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L
a Consigliera comunale Giusi Piccione è interve-
nuta, con un'interrogazione rivolta al sindaco del
Comune di Marsala, circa le vicende legate al porto

di Marsala. Come ricordiamo, l'accordo di programma fi-
nalizzato alla realizzazione di un approdo turistico deno-
minato “Marina di Marsala”, è stato sottoscritto il 15 aprile
dello scorso anno;              (Continua in quarta pagina ...)
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PORTO

“Il progetto esecutivo
è stato presentato?”

GIUSY PICCIONE

L’atto trasmesso al Consiglio che dovrà adottarlo entro il 1 febbraioMARSALA 

L
’Amministrazione Di Girolamo ha deciso di ade-

rire alla cosiddetta “rottamazione delle ingiun-

zioni”. Si tratta di un intervento reso possibile dopo

la conversione del decreto legge che dà il via libera alla

definizione agevolata delle cartelle esattoriali. A tal ri-

guardo il relativo regolamento è stato inviato, su proposta

del vicesindaco Agostino Licari, al Consiglio Comunale

che dovrà adottarlo entro il prossimo 1° febbraio. “E’ un

provvedimento che va incontro alle esigenze dei cittadini

– ha spiegato Licari – perché permette loro di liberarsi de-

finitivamente delle tanto odiate ingiunzioni di pagamento

con una rateizzazione e senza pagare alcuna sanzione. Ab-

biamo scelto di aderire (art. 6 ter) per dare una preziosa

opportunità ai cittadini che vogliono eliminare queste pen-

denze fiscali, soprattutto in un momento di crisi econo-

mica così difficile per tante famiglie. Il regolamento pre-

vede la possibilità di estinguere il debito in unica o in quat-

tro rate entro comunque il 30 settembre 2018, Una volta

che la proposta di Regolamento sarà approvata dal Con-

siglio Comunale, l’atto sarà pubblicato sul sito internet

del Comune ed i cittadini potranno presentare la richiesta

di adesione, secondo le modalità previste, entro il pros-

simo 2 maggio 2017. La maggior parte delle ingiunzioni

fiscali – conclude l’Assessore alle Finanze della Giunta

Di Girolamo – riguarda le rate non pagate della tassa ri-

fiuti dal Concessionario per la riscossione dei rifiuti

Aipa/Mazal in aggiunta a quanto previsto dalla normativa

nazionale riguardanti le iscrizioni a ruolo la cui compe-

tenza è dell’agente Riscossione Sicilia già Serit”.

Si potranno rottamare le ingiunzioni di pagamento

La segretaria comunale del Pd interviene sui cambi di casaccaPOLITICA

“V
edo fughe in avanti e atteggiamenti di asso-

luta indipendenza. Finora non sono voluta

intervenire, ma non si può più andare avanti

così”. Con queste parole la segretaria comunale del Pd An-

tonella Milazzo commenta i movimenti interni che stanno

agitando il partito a Marsala e la maggioranza, concretiz-

zatisi in numerosi cambi di casacca, in gran parte legati al-

l'attivismo del gruppo legato al presidente del Consiglio

comunale Enzo Sturiano. Cosa c'è che non le quadra

nelle notizie delle ultime settimane? Da noi ragiona in

termini di partito. Non vorrei che qualcuno pensasse di

lanciare un'Opa sul Pd. Non è nel nostro Dna, siamo aperti,

ma siamo un partito, siamo legati al senso di un'apparte-

nenza alla comunità. Magari sarà anche un fattore dovuto

al momento che sta vivendo l'amministrazione comunale

e che sta scatenando appetiti vari. Ma a me il calciomercato

in politica non piace. Credo che sia squalificante per il

massimo consesso cittadino e che quest'attività non vada

premiata. Questa situazione non è stata anche indotta

dalla lentezza con cui il sindaco sta procedendo alla no-

mina del sostituto di Lucia Cerniglia? Sono già passati

tre mesi dalle sue dimissioni... Probabilmente sì, ma

ognuno ha i suoi tempi. Ormai è arrivato il tempo delle

scelte. Credo che stavolta siamo vicinissimi. Verranno ri-

cuciti i rapporti con i socialisti? Da un lato abbiamo un

gruppo dirigente che continua a manifestare la voglia di

essere in maggioranza. Dall'altro, un gruppo consiliare che

fa altro. La bocciatura del bilancio è stata un fatto gravis-

simo. Nulla di definitivo, per carità. Ma ci vorrà tempo per

rimarginare questa ferita. Occorrerà ricostituire la fiducia

attraverso atti concreti. A questo punto credo sia più serio

e di più alto profilo confrontarsi con quelle forze che in

Consiglio hanno sempre agito nell’interesse dalla città,

senza chiedere nulla in cambio. Udc? Sicilia Futura? In-

dubbiamente, ma non solo. Dall'altro lato, occorre lavorare

sulla maggioranza storica, creare occasioni di condivisione

e confronto. Come mai il Pd non è riuscito a tenere la

regia delle dinamiche in Consiglio comunale, pur es-

sendo gruppo di maggioranza? Quando dico che biso-

gna rilanciare la maggioranza storica, mi riferisco a questo.

Bisogna rendere i nostri consiglieri più protagonisti, rin-

saldare i rapporti. Il partito tornerà a riunirsi a breve?

Magari avrete modo di confrontarvi tra voi, al di là

delle dichiarazioni rese ai giornali. Non c'è una direzione

convocata dopo quella della fine dello scorso anno. Ma si-

curamente ci confronteremo presto.  [Vincenzo Figlioli]

Milazzo: “Stop al calciomercato in Consiglio”

Piccione chiede notizie sull'inizio dei lavori 
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L’Amministrazione ha istituito l’albo per la cura degli animali del territorio o del canile senza coperturaMARSALA

A
l fine di tutelare gli animali

del territorio e prevenire il

randagismo – nel condannare

anche gli atti di violenza accaduti di

recente – il Settore Servizi Pubblici

Locali ha istituto l’albo dei veterinari

di fiducia. L’Amministrazione di Mar-

sala infatti, al fine di garantire parità

di trattamento e trasparenza, vuole ri-

spettare il principio di rotazione nel-

l'affidamento di incarichi a veterinari

di fiducia per il servizio di primo soc-

corso presso le strutture private da

eseguirsi sui cani e gatti randagi inci-

dentati o malati ritrovati nel marsalese

o ricoverati presso il canile munici-

pale. Ciò è necessario anche perché il

servizio veterinario dell’Asp è impos-

sibilitato a dare copertura. L'albo pro-

fessionale poi, sarà approvato con de-

termina del dirigente del Settore

Servizi Pubblici del Comune. Il servi-

zio verrà effettuato presso le strutture

veterinarie messe a disposizione da

medici veterinari liberi professionisti,

in favore di animali randagi feriti,

traumatizzati, malati, rinvenuti dal

servizio pubblico sul territorio del Co-

mune di Marsala e consegnati a cura

dello stesso. Il servizio dovrà essere

assicurato su richiesta di disponibilità

da parte del Comune, la mancata di-

sponibilità comporterà la perdita del

diritto di chiamata per tutto l'arco

temporale relativo alla completa rota-

zione degli iscritti all'albo, fatta ecce-

zione il caso in cui la mancata dispo-

nibilità della struttura veterinaria in-

terpellata è connessa al mancato

possesso di attrezzature di maggiore

tecnologia o di una maggiore profes-

sionalità richieste dal caso specifico.

La struttura provvederà ad accogliere

e visitare gli animali sottoposti alla

sua attenzione, a stilare gli esami cli-

nici, la stabilizzazione delle condi-

zioni dell'animale e le cure mediche

necessarie, eventuali interventi chirur-

gici. Tutte le prestazioni, fatte salve le

situazioni di emergenza dovranno es-

sere preventivate dalla struttura vete-

rinaria e autorizzate dal Comune.

Ogni animale inoltre, dovrà essere re-

gistrato, specificando caratteristiche,

tipo di infermità o di trauma, luogo

del ritrovamento, generalità del per-

sona in servizio presso il canile che lo

ha condotto presso la struttura, se-

condo una scheda che sarà concordata

con il servizio comunale. Conclusa la

visita e le eventuali cure mediche e

chirurgiche prestate, il veterinario

procederà a trattenerlo in degenza, per

il tempo minimo necessario, a dimet-

terlo affidandolo alla struttura del ca-

nile per quanto riguarda i cani, mentre

per quanto attiene ai gatti gli stessi

verranno rilasciati nel territorio. Le

istanze, che dovranno essere presen-

tate dai veterinari in possesso dei re-

quisiti richiesti, dovranno pervenire

entro il 24 febbraio. 

Randagi, prevista la rotazione dei  veterinari di fiducia

Il deputato sollecita il governoPOLITICA

“I
l Governo regionale intervenga con ur-

genza per far reinserire il Consorzio di

tutela del Marsala nell'elenco dei Con-

sorzi di tutela nazionali”. A dichiararlo, il deputato

regionale di opposizione Nello Musumeci, che ha

presentato un’interrogazione parlamentale al pre-

sidente della Regione Rosario Crocetta e all’as-

sessore regionale all’Agricoltura, Antonello

Cracolici, per chiedere quali iniziative intendano

adottare per salvaguardare uno dei vini più presti-

giosi della produzione siciliana.  Il ministero

dell’Agricoltura, infatti, aveva escluso dall’elenco

dei Consorzi dei vini italiani Doc, quello che tu-

tela o avrebbe dovuto tutelare il Marsala, ovvero

il primo vino italiano ad avere ottenuto il Doc,

dalle diverse imitazioni che invadono i mercati nel

mondo. “Dal primo di settembre dello scorso anno

– sottolinea Musumeci – il Consorzio di tutela del

Marsala non risulta più nell'elenco dei Consorzi

di tutela pubblicato dal Ministero delle Politiche

Agricole. Tale cancellazione determina conse-

guenze economiche non indifferenti, dal momento

che i produttori non potranno più accedere ai finan-

ziamenti europei per la promozione e tutela del

vino. Una grave esclusione – conclude il parlamen-

tare regionale – che accentua ancora di più la crisi

che sta attraversando l'intera filiera della produ-

zione del vino Marsala, aggravata dall’invasione

sui mercati mondiali di Marsala contraffatto, che

ha causato un calo di produzione e di relativo fat-

turato di oltre 50 mila ettolitri di prodotto”.

Consorzio Marsala, Musumeci:
“Intervenga la Regione”

Al II Circolo didattico “Cavour” si raccolgono carte e cartone  secondo il progetto “Erasmus k2 ekoactive”AMBIENTE

C
ontinua a dare segnali positivi l'attività di sen-

sibilizzazione alla raccolta differenziata svolta

nelle scuole. L'Amministrazione guidata dal

sindaco Alberto Di Girolamo, sia direttamente con i

propri assessori che attraverso associazioni di volon-

tariato, ha promosso incontri con dirigenti e docenti

scolastici, coinvolgendo successivamente alunni e fa-

miglie nella realizzazione di talune iniziative in tema

ambientale. “Tanti i buoni esempi che giungono dalle

scuole - afferma l'assessore Annamaria Angileri - che

opportunamente consideriamo il bacino d'ascolto pri-

mario per meglio stimolare la coscienza civica di tutti

i cittadini”. Tra i buoni esempi di questo inizio d'anno,

quello della “Cavour” che - in rappresentanza del par-

tner italiano – partecipa al progetto triennale “Erasmus

k2 ekoactive” con Olanda, Polonia, Slovenia e Letto-

nia. Nell'Istituto diretto da Eleonora Lo Curto, dove

ha fatto visita l'assessore Angileri, il progetto di rac-

colta carta, risparmio energetico e riciclo coinvolge

tutte le classi ed i genitori degli stessi alunni. Conte-

stualmente, è stato siglato un accordo con Ammini-

strazione comunale ed Energetikambiente, riguardante

sia il conferimento che la raccolta (ogni lunedì) della

carta prodotta a scuola.

Differenziata, arrivano buoni esempi dalle scuole marsalesi

I
n un momento in cui i vertici del Movimento sem-
brano guardare con simpatia persino Putin e Trump
pur di rimarcare le differenze con tutto ciò che possa

lontanamente somigliare al Pd di Renzi, appare legit-
timo tifare per gli “altri”: quegli attivisti che conti-
nuano a sostenere la bontà del progetto pur non digerendo
le sortite dei vip del Movimento. Quelli che hanno comin-
ciato dalle manifestazioni antimafia, che mostrano atten-
zione verso la giustizia sociale e che si sono sempre opposti
al carrierismo politico, ai privilegi e agli opportunismi.
Quelli che nel nome della “real politik” non avrebbero
mai cavalcato le idee della Lega Nord sull'immigrazione,
che all'Europarlamento non avrebbero mai tentato l'ade-
sione all'Alde (e forse nemmeno al gruppo di Farage) e
che non si sarebbero fidati di Marra. Se in queste settimane
il M5S riuscirà a guardarsi dentro con maturità e a rad-
drizzare il tiro, allora potrà davvero candidarsi a guidare
il Paese o la Regione Sicilia per tanti anni. Se preferirà
scimmiottare il vuoto populismo di Trump, riuscirà pro-
babilmente a vincere le elezioni, ma non a cambiare l'Italia
come i cittadini si aspettano. Col rischio, infine, di conse-
gnare davvero il governo, al prossimo giro, a quella destra
più reazionaria che proprio il M5S ha fin qui frenato ca-
talizzando su di sé i consensi che nel resto d'Europa sono
andati alle forze più xenofobe e razziste.

Nel nosocomio lilybetano i carabinieri non hanno riscontrato particolari irregolarità. Verifiche anche a Trapani

C
'è anche l'ospedale “Paolo Borsellino” di Mar-
sala tra i nosocomi oggetto di controlli a tap-
peto negli ospedali italiani da parte dei

Carabinieri per la tutela della salute (Nas) che, nel-
l'arco di un mese e con l'impegno di 600 uomini, hanno
effettuato oltre 200 ispezioni, concentrate soprattutto

nel periodo delle feste natalizie. Tra le criticità riscon-
trate soprattutto il sovraffollamento di molti Pronto
soccorso, con un numero di accessi in vari casi pari al
doppio della media giornaliera. Sono emerse anche ca-
renze strutturali, farmaci scaduti fino, in un solo caso,
all'esercizio abusivo della professione. Le Anomalie
riscontrate dai militari dell'Arma hanno portato ad un
totale di 19 sanzioni amministrative e al deferimento
di 11 persone all'Autorità Giudiziaria. Anche in Sicilia
i militari hanno effettuato dei controllo che si sono pro-
tratti fino ai giorni scorsi. Per quanto attiene la nostra
provincia oltre all'ospedale marsalese i Nas si sono re-
cati a anche al Sant'Antonio di Trapani, che come il
nosocomio marsalese è stato oggetto di controllo non
solo nella struttura di prima accoglienza, ma anche in
alcuni reparti di lungo e media degenza. Come ci rife-
riscono ambienti dell'Asp trapanese, ai due nosocomi
della provincia non sono state contestate particolari
inadempienze. La criticità maggiormente riscontrata,

soprattutto nelle grandi città con Palermo in testa, è
stato il sovraffollamento, con prevalenza di persone
anziane, dei Pronto soccorso, e ciò anche a causa del
concomitante picco epidemico influenzale. Infatti, in
alcuni ospedali da quanto emerso dal riscontro dei Nas,
si è registrato un numero di accessi al Pronto soccorso
pari al doppio della media giornaliera. All'ospedale Ci-
vico di Palermo, ad esempio, i carabinieri hanno tro-
vato 27 pazienti in barella e 20 in poltrona, il triplo
rispetto a quelli previsti. Alcuni erano sistemati nei
corridoi per l'assenza di posti letto nei reparti. Il giorno
di Natale, i Nas hanno fatto un sopralluogo anche al-
l'Ospedale dei bambini sempre nel capoluogo siciliano.
Varie le irregolarità: dall'assenza di stanze dedicate al
personale medico a problemi come le lunghe attese, da
due a cinque ore, per ottenere gli esami di laboratorio
e le prestazioni di Radiodiagnostica nei giorni prefe-
stivi e festivi e nelle ore notturne, a causa dell'assenza
di personale in regime h24.

SANITA’

I Nas controllano l’ospedale Paolo Borsellino di Marsala
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TEATRO

Oggi all’Impero le
“Sorelle Materassi”

Lucia Poli, Marilù Prati e
Milena Vukotic sono le
protagoniste di “Sorelle
Materassi”, il secondo
spettacolo nel cartellone
della Stagione Teatrale
promossa dal Comune di
Marsala. Oggi, al Teatro
Sollima, alle ore 21.30, il
libero adattamento di Ugo
Chiti dal romanzo di Aldo
Palazzeschi vede alla
regia Geppi Gleijeses e le
musiche di Mario Incu-
dine. Questi i prossimi
spettacoli in programma:
26 gennaio “Luci della
Ribalta” (Teatro Comu-
nale), 12 febbraio “Due
Come Noi Che...” con
Gino Paoli e Danilo Rea
(Teatro Impero), 23 feb-
braio “La Musica è Peri-
colosa” di Nicola Piovani
(Impero), 16 marzo “Il
Casellante” con Moni
Ovadia, Valeria Conta-
dino e Mario Incudine
(“Sollima”), 6 aprile “Ca-
ravaggio” di Vittorio
Sgarbi (Impero), 15 aprile
“Viddanu Sugnu” con
Francesco Torre, Madda-
lena Serratore e Bruno
Prestigio (“Sollima”). A
maggio (data da definire)
“Vinni cu vinni” con di-
versi artisti marsalesi
(Impero).

Open Day: l’Abele Damiani accoglie i futuri alunni 

M
olto partecipato l’Open Day dell'Istituto d'Istruzione

Superiore "Abele Damiani" di Marsala, svoltosi do-

menica scorsa. E' stata l'occasione per genitori e alunni

delle terze medie del territorio per visitare i  nuovi laboratori e

per effettuare le iscrizioni alle classi prime per il prossimo anno

scolastico. Le famiglie hanno potuto apprezzare le diverse pre-

parazioni "live" effettuate da alunni e docenti, evidenziando le

competenze professionali che si possono acquisire durante il per-

corso di studi. L'Istituto consente, infatti, sin dai primi anni di

studio, il contatto diretto degli studenti con il mondo del lavoro,

in settori che offrono ancora delle valide opportunità lavorative

come quello della ristorazione. Per le numerose richieste infatti,

l’Abele Damiani aprirà le porte per un secondo Open Day, do-

menica 29 gennaio dalle 10.30 alle 13 e dalle 16.30 alle 19. In

quest’occasione ci si potrà anche iscrivere ai percorsi proposti

dall’Istituto Superiore: l’Alberghiero, l’Agrario e il Professio-

nale per l’Agricoltura. Aperti anche i corsi serali. 

INIZIATIVE Progetto negli istituti scolastici

Le scuole insieme per 
un calcio al Bullismo

I
l progetto di sensibilizzazione contro il Bullismo,

apre a momenti di confronto ed incontri all'interno

degli istituti scolastici. Nei prossimi giorni le aule

magne degli istituti Fardella, Calvino, il Nautico ed

altri, ospiteranno i forum diretti agli studenti per un

confronto sul tema del Bullismo. All'iniziativa parte-

ciperanno Maria Lisa Figuccia referente del progetto

Ufficio Scolastico Ambito Territoriale Trapani, i Diri-

genti Scolastici dei Istituti ed alcuni rappresentanti

delle squadre del Trapani Calcio e della Pallacanestro

Trapani. Il progetto prevede come protagonisti i testi-

monial dello sport che sono i veri comunicatori ed am-

basciatori idoli tra i giovani per il problema sociale,

infatti è stato condivisa l'iniziativa con le maggiori so-

cietà sportive di Trapani.   All'interno del progetto che

si concluderà con la Partita della Solidarietà allo Sta-

dio Provinciale, tutti gli istituti scolastici presente-

ranno un cartellone per lanciare uno slogan contro il

bullismo: il migliore messaggio verrà premiato. 

EDITORIA Il fisico teorico presenta il suo libro sulla comunicazione della scienza a Roma e a Palermo

Ignazio Licata e le “Piccole Variazioni” a Roma
I

l nuovo libro del fisico teorico ed epi-

stemologo trapanese Ignazio Licata,

"Piccole Variazioni sulla Scienza" (De-

dalo, 2016), affronta il tema della comuni-

cazione della scienza da un punto di vista

insolito. "La scienza dice che... Quante

volte con questa frase abbiamo visto legit-

timare farmaci, orientamenti, stili di vita,

economie. Mi è sembrato doveroso scrivere

qualcosa che mettesse in guardia i lettori, e

sopratutto le nuove generazioni, contro la

nuova ideologia mediatica e ricordasse che

"la scienza non dice", la scienza fa! E non

assicura certezze, ma sapere”, ha fatto sa-

pere Licata. In altre parole, oggi la scienza

la si somministra "a schiaffi" - come nel

caso recente della polemica sui vaccini- e

con la strategia della spettacolizzazione fa-

cile. Ma se si vuole formare un cittadino

consapevole, in grado di partecipare attiva-

mente ai processi di decisione che impli-

cano questioni scientifiche, bisogna spie-

gare il contesto in cui una teoria e pratica

scientifica nasce, il valore ed i limiti di un

approccio. Altrimenti è mera ricerca di con-

senso, sostiene l'autore. Solo una visione

"artigianale" della scienza nel suo farsi ef-

fettivo può formare un orecchio scientifico

analogo all'orecchio musicale. “E liberarci

dalla passività davanti ai soloni ed offrirci

la via di fuga dal "supermarket di Prome-

teo". Ed è anche il modo per saldare la frat-

tura tra le due culture – afferma Ignazio

Licata -. Le "Piccole Variazioni" fanno que-

sto attraverso un bel gioco "musicale" tra

Fisica biologia ed economia, passando per

Majorana e Turing, tra ordine e caos, non

trascurando Sciascia e d'Arrigo”. Ignazio

Licata è professore di fisica teorica in Italia

e in India, si occupa attivamente di cosmo-

logia quantistica e sistemi complessi. Il

mini tour prevede le presentazioni a Roma

il 24 gennaio e il 30 gennaio a Palermo. 

EVENTI Conclusa con una cerimonia a San Pietro la XI edizione dell’iniziativa in memoria di Enrico Piccione 

Il Presepe più bello, ecco i nomi di tutti i vincitori
L

a cerimonia di premiazione per il concorso

“Il Presepe più bello – Città di Marsala –

dedicato a Enrico Piccione” è giunta alla

sua XI edizione. La proclamazione, alla presenza

di tutti i partecipanti, si è svolta domenica scorsa

presso la sala conferenze del Complesso Monu-

mentale San Pietro. Anche quest’anno si è respi-

rata un’area ricca di emozioni. Un momento

particolare e sentito spiritualmente, è stata la pre-

senza del religioso Fra Stefano Cammarata (frate

francescano presso la Fraternità di Alcamo) che

ha aperto la serata. La sala del Complesso “San

Pietro” era gremita come ogni anno. Ad organiz-

zare l’intera manifestazione, anche in questa edi-

zione, è stato Calogero Ferreri con il suo staff,

composto da Luana Lentini, Enzo Amato, Nico-

letta Parrinello e Fabio Costantino. I presepi in

gara sono stati realizzati a mano, con materiali di-

versi, grande immaginazione. Per il secondo anno

consecutivo, in giuria c’era anche la figlia di En-

rico Piccone, Aurelia. Presenti erano anche gli as-

sessori Agostino Licari e Clara Ruggieri. Luana

Lentini ha coordinato la parte tecnica/organizza-

tiva. La giuria (formata da Nicoletta Parrinello,

Patrizia Martinico, Chiara Putaggio, Stefano Ti-

tone, Luana Lentini, Pino Pace, Roberta Matera,

Michele Sorrentino, Aurelia Piccione, Agostino

Licari, Gaspare Veltri, Salvatore Montalbano,

Fabio Costantino, Enzo Amato e Calogero Fer-

reri), ha premiato tre presepi fuori concorso: al

Presepe vivente realizzato dal VI Circolo didat-

tico “Sirtori” di Marsala e al plesso “Circonval-

lazione”; al Presepe vivente dalla Scuola

dell’infanzia del plesso Santo Padre delle Perriere

dell’Istituto Comprensivo “Alcide De Gasperi”,

al Presepe artistico dell’Area archeologica “San

Girolamo”, realizzato dal Comunale di Marsala e

l’associazione “Nuovi Orizzonti – Cavalieri della

luce”. Premi di categoria a “Il Presepe più Origi-

nale” della Chiesa Madonna di Fatima; “Il Pre-

sepe più Alternativo” va a Loredana Salerno; “Il

Presepe più bello a Scuola” alla Classe 3A del-

l’Istituto Comprensivo “A. De Gasperi”; “Il Pre-

sepe più Artistico” a Lorena e Salvatore Donato;

“Il Presepe più Rurale” è quello della Chiesa San

Giovanni Maria Vienney; “Il Presepe più Dolce”

è quello di Anna Monteleone; “Il Presepe più

Retrò” quello di Andrea Lazzara; “Il Presepe più

Artigianale” (premio dedicato a Anna Maria Li-

cari) va alla Scuola Paritaria dell’infanzia di San

Filippo e Giacomo. Sul podio 1° classificata Enza

Licari, 2° ex aequo per Giovanna Fiorami e Lucia

Di Girolamo, 3° classificato Michele Catania. “Il

Presepe più Cliccato” è stato vinto da Lucia Di

Girolamo.

A Mazara del Vallo presso:

Libreria “Il colombre”
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FLASH DI SPORT A cura di Dario Piccolo

BASKET  
Dopo la lunga

pausa in occa-

sione delle festi-

vità natalizie, il

rinvio della prima

di ritorno ed il ri-

poso previsto da

calendario, do-

mani pomeriggio

torna in campo la

Nuova Pallacane-

stro Marsala. I ra-

gazzi di coach

Grillo  dovranno

affrontare  un

vero e proprio

tour de force che

li vede impegnati

oggi  nella gara di “under 18” contro la Fortitudo Balestrate, do-

mani contro l’OR.SA PG per il recupero della gara della prima

giornata di ritorno del campionato di serie “D” (che doveva gio-

carsi il 7 gennaio scorso) e domenica 22 nella gara valevole

come terza giornata di campionato contro la GM Basket Aca-

demy. Tre partite, tutte da giocare in casa, che metteranno a dura

prova i giovani marsalesi. Il morale, però, è alto e c’è molta vo-

glia di scendere in campo dopo quasi un mese di riposo. Ad in-

coraggiare i ragazzi di coach Grillo, che avevano chiuso l’anno

e il girone d’andata con una bella vittoria sul Cus, è anche il tes-

seramento di Anton Perez Juan.  Classe ’91, di nazionalità spa-

gnola, Perez è un lungo che ha già maturato esperienza nei

campionati spagnoli e che potrebbe dare un contributo impor-

tante alla squadra. La società al momento è in attesa del visto

da parte della Federazione ma spera di poterlo avere a disposi-

zione già da giovedì per la gara contro gli avversari in arrivo da

Barcellona Pozzo di Gotto.  “Gli atleti dell’OR.SA PG – ha com-

mentato un coach Grillo – sono giovani come noi ma fisicamente

superiori. E’ comunque una gara tutta da giocare”. Nella partita

d’andata del resto i lilybetani dimostrarono di potere tenere bene

il ritmo della gara mantenendosi in partita per tutti i primi tre

quarti. “Questa volta cercheremo di fare ancora meglio” ha ag-

giunto fiducioso coach Grillo.  La gara di domani pomeriggio si

svolgerà al “Palamedipower” a partire dalle ore 20.30 e sarà ar-

bitrata dai signori  Goisuè Brusca e Roberto La Barbera, en-

trambi di Palermo.

VOLLEY 
Dopo la delusione incassata dieci giorni fa tra le mura amiche,

sabato scorso la Sigel Pallavolo Marsala è riuscita a compiere

una vera impresa sportiva, imponendosi per 2-3 (25-15, 25-18,

23-25, 19-25 e 18-20) al termine di una sensazionale rimonta

contro l’Altino. Un’impresa che vale doppio perché ottenuta

contro una diretta concorrente, che a un certo punto riteneva di

avere il match in pugno. Al termine di un entusiasmante match,

giocato nel freddo gelido di una palestra dove a un certo punto

è anche saltato l’impianto per il riscaldamento, una Sigel mai

doma ha ripeso in mano le redini di una gara che sembrava de-

finitivamente compromessa. Dopo questa vittoria, importantis-

sima per il morale e per la classifica, seppur restano sette i punti

di distacco dalla vetta, le azzurre sono ora attese da due incontri

interni, il primo dei quali in programma sabato pomeriggio con-

tro il Givova Scafati.

CALCIO 5 
Sabato scorso, in occasione della gara valevole per la prima

giornata di ritorno del campionato di serie C2 di calcio a cinque,

il Marsala Futsal si è imposto con un 10-3 contro il Città di Bi-

sacquino, terza forza del torneo.  La gara, nonostante il punteg-

gio finale, è stata più equilibrata di quanto non lascia intendere

il risultato. Gli azzurri fin dal primo minuto si sono schierati con

il portiere di movimento,  hanno dominato ed hanno imposto il

ritmo partita chiudendo il  primo tempo in vantaggio sul 3-1. In

avvio di ripresa, la formazione ospite ha trovato subito il goal

per tornare in partita  ed ha creato  un altro paio di occasioni;

due gran goal di Chirco per il Marsala hanno poi definitivamente

spento ogni speranza per la formazione del Città di Bisacquino

di riprendere in mano il match. Nell’ultimo quarto d’ora, i ra-

gazzi di mister Bruno hanno legittimato la vittoria andando a

segno altre cinque volte.  Vittoria importante per i lilybetani che

confermano il primato in classifica con trentatre  punti all’attivo

insieme al Monreale. “Avevamo preparato la gara con il Bisac-

quino così con il portiere di movimento sin dall’inizio – ha com-

mentato il capitano Trotta a fine partita – è una tattica

ardimentosa che tecnicamente siamo in grado di fare bene. Il no-

stro avversario più grande adesso siamo noi stessi – ha conti-

nuato il capitano - è su di noi che dobbiamo puntare  per vincere

il campionato.” Sabato prossimo, per la seconda di ritorno, si

volerà a Pantelleria.

PORTO CONTINUA DALLA PRIMA PAGINA

[Il progetto esecutivo è stato presentato?] 
...nell'articolo 5 dello stesso accordo, si definiscono i soggetti che fanno parte del Collegio
deputato alla vigilanza sull'attuazione dell'accordo. Ed il sindaco Alberto Di Girolamo at-
tualmente lo presiede. Nell'interrogazione scritta, la Piccione, ricorda che la normativa, a
tal proposito, afferma che entro 30 giorni deve essere nominato un rappresentante della
Prefettura Territoriale di Trapani. “Come previsto dall'Accordo di Programma la società
dovrà presentare entro 180 giorni il progetto esecutivo, che sarà valutato dalla Commis-
sione addetta alla vigilanza e al collaudo. Tale Commissione dovrà verificare che il Pro-
getto esecutivo risulti conforme al progetto definitivo”, scrive nell'interrogazione scritta
la Piccione. L'esponente di ProgettiAmo Marsala chiede quindi di conoscere il nominativo
del rappresentante designato della Prefettura e se è avvenuta la presentazione del progetto
esecutivo entro i termini previsti e l’esito della valutazione da parte della Commissione.
“Chiedo inoltre al sindaco se è a conoscenza della data di inizio dei lavori per la realizza-
zione dell’approdo turistico – prosegue Gisui Piccione -. Questo stallo temporale comporta
notevoli disagi al compartimento marittimo in quanto gli operatori non investono e non
possono investire, i magazzini sono in stato di abbandono non vengono assegnati in quanto
vige il nuovo Piano regolatore del Porto che è stato pensato in funzione della realizzazione
del nuovo approdo turistico nel Porto di Marsala”.

RICEVIAMO E PUBBLICHIAMO

Allagamenti in contrada Torrelunga Puleo: disagi per gli abitanti
Le piogge di questi giorni hanno provocato non pochi allagamenti nel territorio marsalese,
provocati da avvallamenti stradali e anche dall'otturazione di alcuni tombini. "E' grande
il disagio che stiamo vivendo in questi giorni di pioggia - ci segnalano alcuni abitanti in
Contrada Torrelunga Puleo - non riusciamo nemmeno ad uscire di casa. Abbiamo fatto
diverse segnalazioni al Sindaco di Marsala, ma ancora non abbiamo ricevuto assistenza
per poter risolvere questo problema". 

ANTON PEREZ JUAN


